

LA PAZ DE MURCIA.

PRECIOS DE SUSCRICION.
En Murcia, 8 rs. mes y 20 trimestre.—Fuera, 23 rs. trimestre, y porcomisionado, 25.—Ultramar y extranjero 40

DIARIO
MONARQUICO-DEMOCRATICO.

CONDICIONES DE SUSCRICION.
Los pagos son adelantados.—No se admiten se-
hos.—Las suscripciones empiezan los días 1.º y 6.º de
y terminan con los trimestres naturales.

NUMEROS DEL DIA 3 CUARTOS, ATRASADOS 6.

OFICINAS: CALLE DE ZOCCO, NUM. 5.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAYBOUT, 55.

LA PAZ DE MURCIA.

De «La Abeja Montañesa» copiamos el siguiente escrito:

«Combatiendo el privilegio y el espíritu centralizador encarnado, después de largos años de abusos, en nuestro sistema administrativo, hemos procurado constantemente escitar á las provincias á que reclamen contra esa preferencia con que se atiende siempre por los gobiernos á las necesidades, verdaderas ó ficticias, de la capital del reino.

Poco ó nada se ha adelantado en elamir contra ese abuso, puesto que no ha recaído todavía una declaración concreta y terminante en favor de la igualdad con que deben atenderse las obligaciones así como se imponen los sacrificios en todo el país, sin distinciones odiosas.

Hoy viene á apoyarnos la voz de un particular que desde Vitoria nos escribe reclamando que insistamos en proclamar esa igualdad en nombre de todo el país pesterigado casi en todo á un solo pueblo, cuyo espíritu absorbente para lo beneficios hace notable contraste con el abandono en que se dejan otros derechos y otros intereses de mayor importancia.

El mismo interesado, D. Eduardo Ramirez, comandante retirado, nos remite copia de una exposición, que dice haber elevado al Excmo. señor ministro de Hacienda, y que por su originalidad, fundadas razones en que se apoya el exponente, y por ser tantas las personas que se hallan en su caso, creemos oportuno transcribir á las columnas de nuestro periódico, puesto que además la justicia exige que sea atendida esta reclamación y que desaparezcan preferencias irritantes.

Dice así:

Excmo. Sr.—Don Eduardo Ramirez, comandante retirado, y tenedor de créditos contra el Estado, á V. E. respetuosamente expone:—Que la bandera enarbolada en Cádiz está herida de muerte: la administración económica la mata en su crédito.

En la privilegiada Madrid, se paga al corriente y en moneda legal el cupon vencido; los tenedores del mismo crédito en provincias están al descubierto, y sus atrasos se han pagado en calderilla, con grave infracción de la ley y del crédito.

En la privilegiada Madrid, se cangean los recibos provisionales ó carpetas, por los bonos definitivos del Tesoro; á los tenedores de provincias, ni se les hace el cange, ni se les paga el semestre vencido como á los de la corte.

En la privilegiada Madrid, se tienen pagadas al corriente las clases pasivas; estas miseras clases sufren en provincias tres, cuatro, cinco ó mas meses de atraso, pereciendo en la miseria.

En la privilegiada Madrid, cuando hace diez años se renovaron los títulos del 3 por 100 consolidado, siendo ministro el señor Salaverry se cangeaban los nuevos títulos por los antiguos, y aquel señor ministro, fallando á lo que se debía á la sociedad, mandó que los tenedores de provincias los entregasen en las tesorerías respectivas, pero que para recoger los nuevos equivalentes se apersonasen en la corte, ó delegasen apoderados, pues solo en la caja general de pagos se hacia el cange: esta disposición arbitraria y anti-social produjo la pérdida de algunas fortunas; entregados los tenedores provincianos en manos ajenas, tuvieron que sufrir las quiebras de los tautos que en la privilegiada villa especulan con ellos: y como el cupon concluye, excelentísimo señor, en el actual semestre, los tenedores tenemos un nuevo acto... incalificable como el anterior, puesto que existiendo la causa producirá los efectos.

Ahora bien, Excmo. señor, ¿somos de peor condicion los tenedores de créditos de provincias que los de la privilegiada Madrid? ¿Son, señor Excmo., menos beneméritos las clases pasivas que viven en provincias que las que habitan la villa y corte privilegiada? ¿Los tenedores de créditos, los retirados, jubilados que modestamente vivimos en oscuros rincones, tenemos, por ventura, menos derechos que los que andan entre el lujo y boato de la corte? ¿Nuestro

dinero, señor ministro, tanto á comprar títulos de la deuda, cuanto al pagar al gobierno de la revolución, era, sin duda, moneda falsa, y solo lo era legal la entregada por los especuladores cortesanos! Nuestros créditos tienen acaso, la sospecha de procedencia ilegal, y solo como legal está reconocida la de los tenedores madrileños, puesto que son los privilegiados? ¿O se trata de hacer que los provincianos ódien de todo corazón la estéril y privilegiada Madrid? porque, Excmo. Sr., la administración se debe al país que la sostiene; no el país, como sucediendo viene, á la administración, Si los recursos escasean, la nación conoce las causas de este estado, y su aspiración es á la equitativa distribución de los fondos públicos; pagar los unos y desatender los otros tiene, Excmo. Sr., un calificativo muy duro, que al exponente se guarda de consignar por altos respetos á la persona de V. E.; pero V. E. debe conocer que el lema de la bandera izada en Cádiz queda muy mal parado con proceder semejante.

Si no hay mas que para medio, distribúyase medio entre todas las clases; dése el ejemplo del patriotismo, principiando por la primera persona del Estado y concluyendo en la última; hágase ver palpable, y numéricamente, que este sacrificio tiene un término inmediato de uno, dos, ó tres años, al cabo de los cuales, nivelados los presupuestos, y pagados los débitos, todos entrarán en el goce natural y pleno de sus derechos. Esto, Excmo. señor, sería equidad, sería justicia, sería, en fin, indicar con el dedo á los incrédulos ó descontentos la enseña de Cádiz, *La España con honra*.

No desea, el exponente, Excmo. señor, cansar mas la atención de V. E., le basta haberle indicado el sentimiento que anima á millones de familias que en provincias viven de su crédito contra el Estado; vuestra excelencia en su buen criterio reconocerá esta justicia, y será tan puritano en sus actos, que el país espera no ver reproducirse hechos que desdichan de una administración bien ordenada y decente.

Dios guarde á V. E. muchos años.—Vitoria 26 de agosto de 1869.—Excmo. Sr.—E. R.—Excmo. Sr. ministro de Hacienda.»

GACETILLA.

MÚSICA. Todas las noches oímos con gusto la banda de música del señor Mirete en el paseo de la feria y cada vez nos gusta más. Si este profesor no tuviera ya de mucho tiempo una reputación justa y dignamente adquirida, los trabajos que hoy presenta se la darían de las mas encumbradas en el arte musical.

No llamamos la atención sobre la ejecución de esta ó aquella pieza de las que hasta hoy lleva puestas y hemos oído: todas están bien, como dirigidas por una misma mano. La llamamos sí sobre la *cavatina* de la *Norma*, en la que el señor Mirete ha sabido apartar con mano maestra, de un modo que en nada perjudica al inmortal Bellini un recitado de mucho efecto en la escena pero muy frio como ellos en la banda.

Este trabajo, digno de todo elogio, sabemos que ha sido ágramente censurado por algunos de los que se llaman á sí mismos profesores, y á nuestro juicio no son ni aun aprendices.

Tambien hemos oído con mucho gusto un paso-doble, primera composición del joven pianista D. Adolfo Gascon. Esta pececita, escrita espresamente para una de las bandas de música de esta capital, fué desechada por su director, no sabemos si por falta de conocimientos para apreciarla ó por alguna otra causa. Sobre ella se ha hablado mucho; hemos oído el parecer de varios profesores que creemos competentemente autorizados, y todos convienen en que nada tiene ni en contra ni fuera del arte.

Desearíamos, que sobre la *partitura*, en vez de las palabras inútiles é inoportunas que se han vertido, se hiciera un examen analítico por los que la defienden y la impugnan. Con esto los aficionados aprenderíamos un poco y sabríamos quien con justicia merece el nombre de profesor y el señor Gascon quedaria satisfecho.

Nosotros decimos á este joven que esté

tranquilo, que su obrita en su clase es buena se lo aseguramos por personas autorizadas y por nuestro oído medianamente educado, único juez en la difícil arte musical.

Siga el señor Gascon en la carrera que con tanto entusiasmo y aprovechamiento ha emprendido, que nosotros le enviamos la mas cordial enhorabuena, al par que aplaudimos al señor Mirete por la buena ejecución de las obras que dirige y que tanto nos agradan.

VARIETADES.

TOROS.

Corrida del dia 5.

Con no mucho calor y con un casi completo lleno bailamos la plaza, cuando lápiz en ristre penetramos en ella la tarde del domingo resueltos á tomar las notas que dicen así copiadas.

Salió el primer toro, nacido cabe el Guadalquivir, puesto que como todos los demás era de la ganadería de Barbero, con la divisa encarnada y blanca que á los de su casta distingue; era berrendo en colorado, en carnes, de buen trapío, buen mozo y bien armado, cualidades, excepto la del pelo, comunes á sus otros hermanos. Como era bravucon tomó nueve varas del Francés, siete de Sevilla y una de un reserva, pero como era muy blando al hierro solo mató una aleyua. Colgáronle un par de rehiletes Domingo y dos medios Muñiz, y después de cuatro pases naturales lo despachó Suarez de una regular encontrándose.

El segundo, negro, duro y de gran cabeza fué el toro de las dos corridas; llegaba á golpe seguro y no metía los pitones sin herir al jaco y revolver al hombre, así es que mató cuatro bestias sin tomar mas que una vara de Sevilla, dos admirablemente señaladas del Francés, y dos de un reserva. Le puso Argüelles medio par y Torres dos enteros, y Luque cogió los trastos, yéndose con ellos á no hacer nada bueno ni verdadero, porque ni aquellos abaniqueros fueron pases, ni estocada aquel pinchazo, ni descabello aquella intentona, ni por último cogida aquel engaño por la faja y chaqueta. Pero al fin si lo primero es de deplorar, de lo segundo hay que alegrarse, pues mas que buena lidia y cogida cierta, vale que nada lo sea.

El tercero, voluntarioso, como casi los reñtos todos lo son, aguantó seis buenas varas del Francés, tres de Sevilla y cuatro de los reservas, vengadas con el destrozo y aniquilamiento de cuatro gonelas, llevó dos pares excelentes, y medio, y con tres pases y un buen volapié lo envió Suarez á la carnicería y á los estómagos.

El cuarto, reñto claro y de poder, pero un sí es no es abanto, recibió tres varas de Calderon, cinco de Briones y dos del reserva, despachó dos jameigos, le arrimaron Domingo un par de patiroques y dos Torres, y le absolvió Luque con dos pases y una á volapié baja.

El quinto blando y colorado tomó casualmente una vara de Briones, tres de Calderon, y una de un reserva atropellando una haca, fué adornado con tres pares medianos y concluyó de cinco pases, dos pinchazos y una media que le dio Suarez, sin gracia ni arte algunos.

El último, negro y de buena voluntad, remató tres rociantes, en tres puyas que le arrimó Calderon y cuatro Briones, le pusieron tres parejas de pendientes y Luque le antontó con once pases y lo mechó de cuatro pinchazos y una mala, pero baja, esto es detestable.

Corrida del dia 6.

Con menos gente y mas calor que en la tarde precedente, saltó á la arena el primer toro, ensabanado, de libras, fino y bravucon, tomó dos varas de Calderon, una de Sevilla y otra del reserva, concluyó con dos anatomías, llevó par y medio de Muñiz y finó de doce pases y una á un tiempo que le propinó Suarez de cualquiera manera.

El segundo, reñto, aniquiló un Pegaso en dos arrimones de Sevilla, cinco de Calderon y una de un reserva, consiguió tres pares colgados de por mitad por Argüelles y Torres, y tras el consiguiente achuchon,

pues parece que tiene hecha promesa de que lo revuelquen todos los segundos toros, lo despachó Luque con mas de media hora de faena, durante cuyo espacio le dió catorce pases, cuatro pinchazos y una casi encontrándose y sobrada.

El tercero, astillanco, veletto, berrendo en colorado, grande, pero mantecoso y flojo, tomó seis afillerazos de Calderon, dos de Sevilla y tres de un reserva; salieron los chiquillos á banderillas y el público pidió mas caballerías, y volvieron los cabalgantes y le pusieron tres puyas mas, se fueron, tornaron los de á pie, lo adornaron entre los dos con par y medio, que fué bien poco, y Suarez salió del paso con tres pases y un medio volapié.

El cuarto, gacho y colorado, mató dos babcas en un pechugon á Briones y tres al Francés, consintió dos pares y una suelta, y Luque, que no sufrió averias esta vez, le dió doce á modo de pases, tres pinchazos y un gollatazo.

El quinto, mosqueado, tendió dos alimañas, agarró cuatro varas de Briones y seis del Francés, lució una y dos medias parejas de banderolas y Suarez le dió once pases y un mete y saca, esto es, como decia cierto sugeto de un cantante: poquita voz, pero desahogada.

El sexto, negro como la noche que se venia á mas andar, despachó tres hacaneas, sufrió cinco cariños del Francés, dos de Briones y uno de un reserva, le suspendieron dos medios pares, y Luque le quitó las ganas de bramar no sabemos como, pues era muy oscuro.

En conclusion, las entradas buenas, poco calor, los toros sin volver la cabeza ninguno, mas los de la primera tarde superaron á los de la segunda, la cuadrilla mediana, quitando al Francés que es un picador de punta, el público contento, la empresa, dicen, ganando, y yo, servidor de ustedes.

Manolito Gasquez.

ULTIMA HORA.

Ayer se han recibido en el gobierno de provincia los siguientes telegramas comunicados por el ministro de la Gobernación:

«Habiendo sido trasladado por disposición del alcalde constitucional á la plaza Mayor, la guardia que hasta ahora habian dado los voluntarios de la libertad, en el ministerio de la Gobernación, anoche á las 11 varios individuos pertenecientes á algunos batallones de dicha fuerza ocuparon de su propia voluntad el edificio, empeñándose en continuar dando en él la guardia suprimida. Escitados por algunos agentes de la reacción pronto se presentaron en ademán hostil, logrando que otros individuos de la misma fuerza y algunos paisanos se les unieran.

Acordada por el alcalde la reunion de los batallones de voluntarios, esta ha tenido lugar con el mayor orden presentándose las fuerzas ciudadanas animadas del mejor espíritu en favor del orden y dando generales vivas al gobierno. A su sola vista, los que se habian enseñoreado del edificio le han abandonado sin que haya sido necesario hacer uso de la fuerza.

Las tropas de la guarnición no solo no han tenido necesidad de salir de sus cuarteles, sino que ni han sido puestos sobre las armas.

La pequeña perturbación producida por este hecho ha desaparecido completamente, sin que se halla apercebido la mayor parte del vecindario siendo á estas horas completa la tranquilidad.

La mayor parte de los que han sido reducidos á prision se encuentran indocumentados.

Pasó el dia sin novedad. Con motivo de la fiesta del dia hubo algunos curiosos mas que de ordinario en la Puerta del Sol. Desde el anoecer la población está en su estado habitual.»

Llamamos la atención sobre los nuevos y mas baratos precios que hemos fijado á los anuncios, así particulares como judiciales, los que se verán en la cabeza de la cuarta página.

PARTE OFICIAL.

(Gaceta del día 8.)

MINISTERIO DE FOMENTO.

Decreto.

Atendiendo á las circunstancias que concurren en D. Eladio Lezama, vengo en nombrarle oficial de la clase de terceros del ministerio de Fomento.

Dado en Madrid á siete de Setiembre de mil ochocientos sesenta y nueve.—Francisco Serrano.—El ministro de Fomento, José Echeagaray.

MINISTERIO DE LA GUERRA.

El capitán general de la isla de Cuba en telegrama fecha de ayer participa que las fuerzas reunidas de Céspedes y Quesada atacaron las Tunas. Presumiendo segura la victoria, publicaron una proclama en que así lo manifestaban; pero fueron rechazados y derrotados completamente por la guarnición con pérdida de 500 bajas, dejando en el campo muchas armas y una bandera.

NOTICIAS GENERALES.

Dice un periódico:

«Ahondase cada vez más la división entre la plana mayor de la causa carlista. El partido se ha dividido en dos grandes grupos, los caballistas y los cabreristas. Los primeros son los que representan radicalmente al absolutismo en todo su esplendor, con su derecho divino, sus tradiciones despóticas y sus añejos hábitos. La fracción cabrerista es la que, conservando las formas del absolutismo y colocándose bajo el cetro de D. Carlos, acepta sin embargo una buena parte de las conquistas modernas, y rechaza mucha parte de viciosa organización política y administrativa de las antiguas monarquías absolutas.»

Un periódico de Málaga dice que en la manifestación verificada en aquella ciudad el viernes por la noche se dieron algunas voces subversivas, por lo que el señor alcalde primero dispuso que la guardia popular detuviese á los que gritaban. Detenidos cuatro ó cinco individuos, el alcalde primero, en union con varios concejales, los condujeron al despacho del señor gobernador civil, poniéndolos á su disposición. Con este motivo se cambiaron algunas explicaciones satisfactorias entre la autoridad superior de la provincia y los indicados individuos del ayuntamiento.

El *Gaulois* supone que M. Benedetti estudiará en Bélgica y Holanda el efecto que hayan producido en la opinión las últimas medidas liberales de Napoleón III, y que M. Drouyn de Lhuys desempeñará la misma misión en Suiza, Dinamarca y Suecia. Esto hace sospechar á el *Gaulois* si la Francia se propondrá organizar contra Prusia la alianza de las pequeñas potencias del Norte.

El gobierno francés parece haber decidido en principio la supresión de los grandes mandos militares, conservando únicamente los de París y Lyon.

En Berga, Cataluña, ha aparecido una pequeña partida carlista, en cuya persecución se puso inmediatamente fuerza del ejército.

Algun periódico habla de negociaciones entabladas entre el rey Francisco de Nápoles y el gobierno de Italia sobre devolución al primero de sus bienes patrimoniales, á cambio de la renuncia de sus derechos.

Se ha hablado de probabilidades de renuncia del Sr. Rivero, de la presidencia de las Cortes. Tenemos motivos para suponer falsa esta noticia.

Las diputaciones provinciales de Castellón y Valencia tratan de crear á sus expensas una escuela regional de agricultura.

A las ocho de la mañana del lunes, la guardia civil de la línea de Orgaz tuvo un encuentro con la partida que manda Briones, en el que hicieron prisionero á un desertor del ejército llamado Manuel Gomez.

Parece que en Santander habrá una manifestación popular el día 24, aniversario de la acción dada allí contra el general Calonge el año pasado.

Las cartas que de París dirigen á la *Independencia belga* dicen que si el general Prim no vió al emperador, en cambio celebró una larga conferencia con el príncipe Napoleón, con quien se quejó mucho de la dificultad de hallar rey para España, hablando de la eventualidad de la candidatura del duque de Génova. Es de advertir que los periódicos semi-oficiales de Italia han negado resueltamente que se hubiera entablado negociación alguna sobre esta candidatura.

Para mediados de mes son esperados en Madrid el presidente del Consejo de ministros, señor Prim, y el ministro de Estado, Sr. Silveira.

Se ha despertado gran entusiasmo para ir á combatir por la patria en Cuba: algunos bata-

llones de Voluntarios se han ofrecido. Suponemos que este espectáculo enseñará algo á la gran república.

A la mayor brevedad debe celebrarse un *meeting* en Madrid, al que están convocados todos los que se interesen por la conservación de Cuba. Varios naturales y propietarios de nuestra desgraciada Antilla, residentes en Madrid, que han sido los iniciadores de este pensamiento, tratan de someter á pública discusión los medios que creen conducentes para conjurar eficazmente los conflictos que se entreen, y al mismo tiempo excitar el sentimiento patriótico del país, y al Gobierno, para que sin dilación traten de salvar nuestra nacionalidad en peligro.

Circula la noticia de que algunos hombres importantes creen que es urgente reunir las Cortes antes del día señalado, y que en la noche del jueves se pondrá sobre el tapete esa cuestión en la junta permanente del Congreso. Algunos opinan que la reunión debe tener lugar el 18, aniversario del glorioso pronunciamiento de nuestra escuadra.

Créese que para primeros de Enero se celebrarán las conferencias bajo los auspicios del gobierno de los Estados-Unidos para dar una solución definitiva á las cuestiones aún pendientes entre España y las repúblicas del Pacífico. Mucho importa á los intereses de pueblos hermanos por tanto tiempo que terminen entre ellos injustas enemistades, contrarias á la paz y al desarrollo comercial de unos y otros.

Dice *El Imparcial*:

«¿Es cierto que los hombres importantes de la antigua unión liberal han celebrado, durante estos días últimos, reuniones parciales en que se ha convenido el alejamiento de esta fracción de la Cámara de los debates políticos, para no tener responsabilidad en los sucesos que puedan sobrevenir en España?»

¿Hasta qué punto esta determinación puede traducirse como el retraimiento de aquella fracción?»

Del Burgo de Osma dicen estar presos, como iniciados en la conspiración carlista, cuyo levantamiento en partida tuvo lugar en dicha villa y la de San Leonardo, el coronel D. Francisco García Estaba, el cura de Utero, el de Ocenilla, el de Argasosa y dos de la iglesia catedral del Burgo, que desempeñaban el cargo de sacristanes mayores.

Hemos oído que la minoría de las Cortes, en cuanto se abran estas, pedirá la supresión de los coches que paga el Estado.

En una época como la presente y con un déficit tan espantoso como tiene la Hacienda, esto proporcionaría algunas economías al país.

Sobre la cuestión de Cuba, que tanta alarma ha producido estos últimos días, hallamos en *La Correspondencia* las siguientes noticias:

«Dice *El Cronista*, de Nueva-York, llegado hoy á Madrid:

«Sabemos que en el río del Este, en uno de los muelles de Brooklyn, se está alistando un vapor para una expedición á Cuba. Sabemos que ha de llevar 20 llamados facultativos que van á auxiliar las fuerzas españolas, ayudando á matar rebeldes, allá en sus campamentos, á título de curanderos. Sabemos que son 250 los afiliados y dispuestos á huir del hambre que aquí les acosa, para verse acosados allí de hambre, sed y plomo. Sabemos los fusiles, cañones, municiones y pertrechos que quieren embarcar en dicho vapor, y sabemos también que piensan burlar las autoridades de aquí, haciendo salir el buque como de cabotaje para Boston, para ir luego á las Bahamas, ó tal vez á la Florida á encontrarse con otros buques de vela que trasborden el material y gente que se embarcarán sigilosamente y en fracciones, para evadir la vigilancia del Marshal. Pero también sabemos que el gobierno de los Estados-Unidos ha dado orden terminante á sus cruceros para que vigilen las costas y aguas de la Union, así como las de las inmediaciones de Cuba y apresen y traigan á puertos de esta república á cuantos buques, salidos de ella, intenten llevar refuerzos ó auxilios á los rebeldes de la isla.»

En efecto, el telégrafo ha anunciado después que las autoridades de los Estados-Unidos han capturado una expedición filibustera en la Florida.»

«El artículo que sobre Cuba y los Estados-Unidos publicó anoche *La Epoca*, y reproducimos en otro lugar, ha producido gran sensación. Nuestro colega con sus palabras ha dado una prueba laudable de levantado patriotismo; pero parte de datos exagerados. Posteriores á la nota presentada por el señor Sickles al Gobierno español, hay noticias más recientes y no menos autorizadas que revelan sentimientos en extremo conciliadores por parte de personas altamente influyentes en las decisiones del gabinete de Washington. Es más: la opinión pública en los Estados-Unidos no está tampoco unánime, ni mucho menos, respecto de este particular.»

El artículo de *La Epoca*, sin embargo, ha dado el buen resultado de excitar el sentimiento patrio en Madrid, hasta el punto de que ya hoy se ha hablado de manifestaciones públicas para ayudar al Gobierno en el pensamiento de sostener á todo trance á Cuba, y parece que se han ofrecido algunos jefes y coroneles de ejército y Voluntarios de la libertad para formar parte de las fuerzas expedicionarias que desde

hace días se están organizando para enviarlas allá.

«Ayer digimos que los agentes de los insurrectos cubanos trabajaban con grande empeño cerca de los Estados-Unidos y de otros países para que se les reconociera el carácter de beligerantes. Segun nuevas noticias de hoy, parece que trabajan tambien para que España haga una cesion ó venta en determinadas condiciones, y aun se dice que buscan al efecto la mediación del gobierno inglés. En España no falta quien opina por que debe accederse á esta pretension; pero hemos oido que los miembros del Gabinete abrigan ideas tan contrarias á tal proyecto, que de ningun modo y en ningun tiempo darian su asentimiento á estas pretensiones.»

«Algunos agentes de la insurrección cubana parece que gestionan para que se establezca una especie de suspension de hostilidades, se conceda indulto completo á los que lo soliciten, y se deje huir á los que á él no se sometan, concediendo despues á Cuba ciertas franquicias que se acordarian por España á instancia de los Estados-Unidos. Sin esta instancia el Gobierno español hará, como lo tiene pensado, todas las concesiones liberales que sean posibles.»

«El gobierno de los Estados-Unidos no reconocerá como beligerantes á los insurrectos de Cuba segun nuestras noticias, puesto que carecen de los indispensables elementos de gobierno establecido, administración, ejército y marina, bases primordiales, establecidas en los tratados, para reconocer como beligerantes á los insurrectos de cualquier nacion. Carece, pues, de fundamento esta especie, como otras muchas que circulan por Madrid desde ayer.»

«Hoy se ha dicho que hay temores de que los agentes cubanos intenten algun alboroto en Andalucía ó á no ser posible esto, en otro punto de España, para distraer la atención del Gobierno español é impedir el envio de refuerzos á Ultramar.»

Dice *El Universal*:

«Los fondos españoles han tenido hoy una gran baja, debida, sin duda, á las noticias alarmantes que han corrido sobre la salud del emperador de los franceses.»

No podemos atribuir á otra causa la gran depreciación que han sufrido; pues si bien las noticias sobre la actitud de los Estados-Unidos respecto de Cuba han causado un efecto bastante desagradable, no son, sin embargo, motivo suficiente para una baja tan extraordinaria.»

Parece que el conde de Beust celebrará muy pronto en Marienbad una conferencia con el señor de Thile, subsecretario de Estado prusiano, y autor de las últimas célebres notas sobre la interpretación del tratado de Praga.

Los partidarios de la Borbona y de su hijo Alfonsito, dice un colega, trabajan estos días que es un gusto.

Segun nuestras noticias, en su afán de mando, han llegado á ofrecer á los Estados-Unidos las islas de Cuba y Puerto-Rico, y á Napoleón las Baleares ó todo el terreno comprendido desde el Ebro á los Pirineos, si unos ó otros les ayudan en la empresa de restauración.

¡Pobres borbónicos! ¿En qué situación se encontrarán, cuando para pensar siquiera en el triunfo de su odiosa causa se ven obligados á hacer ofrecimientos semejantes!

Leemos en *La Epoca*:

«Desconsolador era el espectáculo que hoy ofrecia la Bolsa. Apenas se fijaba nadie, á pesar de que se toca tan de cerca, en los rumores sobre la actitud de los Estados-Unidos, indagando todo el mundo las noticias de París, los partes sobre la salud del emperador y las causas del pánico que ha hecho descender todo los valores en Viena.»

Se ha hablado de amagos de rompimiento entre Austria y Prusia, pero nada hay que los justifique, y los partes de la agencia Havss que hemos recibido ya tarde son bastante satisfactorios y tranquilizadores.»

En Valencia se ha publicado un bando levantando el estado excepcional en aquella provincia y en la de Castellón. El capitán general ha dado á luz con este motivo una alocución elogiando el comportamiento del ejército y la magnanimidad del Gobierno.

A estas horas habrá salido positivamente para Suiza el duque de Madrid, despues de haberse detenido breves horas en París. Informémos que tenemos por fidedignos nos permiten afirmar que todo el mes último lo pasó en la posesión que el conde Barrot, pariente del general Elio, tiene en la frontera de España, y una parte de la cual entra en territorio español. Es posible que desde ella hiciese alguna excursión en las provincias del Norte.

Se ha comunicado á Morella el indulto del cabelleja Maestre, pedido á nombre de los liberales de aquella ciudad por el Sr. Jimeno Agius. El indulto se concede si dentro de un breve plazo se someten á la acción de los tribunales.

Se asegura que el Sr. Olózaga ha solicitado licencia para venir á Madrid. Este viaje se cree se relaciona con el éxito desgraciado que ha obtenido la candidatura del duque de Génova.

El Popular de Madrid del 8 dice lo siguiente: «La agitación producida con motivo de la retirada de la guardia que los Voluntarios de

la libertad venian dando en la casa del ministerio de la Gobernación, aunque no hubiera verdadero motivo para ello, tuvo alarmado al vecindario de Madrid toda la noche de ayer.

Las noticias que sobre este suceso hemos podido adquirir, son las siguientes:

A las once y media salimos de nuestra fracción, y deseosos de saber lo que ocurría sobre el relevo del ministerio de la Gobernación y traslado de la guardia de los Voluntarios de la libertad á la plaza Mayor, donde se les ha destinado su cuartel, entramos en lo Tertulia progresista, y nos enteramos de que el edificio de dicho ministerio se hallaba completamente ocupado por Voluntarios de la libertad, que se habían apoderado del referido edificio, y que la Puerta del Sol se hallaba atestado de gente.

Despues, á propuesta de los socios que se hallaban reunidos en la Tertulia, se nombró espontáneamente una comisión para que pasase á ofrecerse, á nombre de la Tertulia, al alcalde popular de Madrid y Presidente de la Asamblea Constituyente, para que dijera ó señalara el puesto que debía ocupar dicha Tertulia, á fin de coadyuvar al sostenimiento del orden, y á la custodia y defensa de la situación conquistada en Setiembre.

En efecto; pasó dicha comisión (en cuyo número tuvimos el gusto de encontrarnos) á la casa de la Villa, y haciendo presente al señor D. Nicolás María Rivero e. objeto de su misión, este aceptó con regocijo verdadero la oferta, y ofreció á la comisión que el orden se restablecería sin necesidad de que operara más fuerza, en caso necesario, que los Voluntarios de la libertad, que sabrían reducir á la debida obediencia á los ilusos que se habían declarado en abierta rebelión, instigados, sin duda, por los enemigos de la libertad.

La comisión reiteró sus ofertas, y se despidió del Sr. Rivero, mereciendo los elogios más cumplidos por su patriotismo, del digno alcalde popular de Madrid.

Allí vimos y tuvimos el gusto de saludar á los señores ministro y subsecretario de Gobernación, el Sr. Moreno Benítez, gobernador civil de Madrid, y muchos individuos del municipio. También tuvimos el gusto de saludar al presidente del Consejo de ministros y ministro interino de la Guerra, Sr. D. Juan Bautista Topete, que, con la mayor calma, cordura y patriotismo, ofreció que el orden no peligraría, por más que un puñado de insensatos, seducidos por la reacción, se hubiesen apoderado violentamente del edificio del ministerio de la Gobernación. Que deploraba el hecho, y que esperaba que antes del amanecer, comprendiendo la calaverada que habían cometido, abandonarían el edificio; pero que de lo contrario, no dudaba, asintiendo con las palabras del Sr. Rivero, que los Voluntarios que son amantes verdaderos de la libertad sabrían reducir á la obediencia á los que, en un momento de ofuscación, se habían rebelado.

«Los Voluntarios que se han apoderado del edificio de Gobernación, pertenecen á los batallones de los diputados constituyentes don Blas Pierrad y D. Luis Blanc, segun oimos decir á los mismos centinelas que guardaban el edificio por fuera.»

«Son las tres, y todas las avenidas de la Puerta del Sol están ocupadas por Voluntarios de la libertad, pertenecientes á los batallones que mandan D. Francisco Martinez, el Sr. Rilova y D. Vicente Rodriguez, teniendo circunvalado el edificio de Gobernación, que se halla ocupado por los Voluntarios republicanos.»

«Son las tres y media, y todo continúa en la misma forma, sin que se haya hecho ningún disparo. El señor alcalde popular de Madrid se halla distribuyendo convenientemente las fuerzas de Voluntarios monárquicos, que son con siderables.»

«El Sr. D. José Cristóbal Sorní, que acudió en los primeros momentos al ministerio de la Gobernación, arengó á los Voluntarios allí reunidos para que se retirasen á sus casas, y siendo infructuosas sus patrióticas amonestaciones, tuvo que retirarse á la plazuela del Angel, donde se halla reunida parte de la fuerza de que se compone el batallón de Voluntarios que manda.»

«Son las cuatro, y no ocurre novedad. Parece que se ha mandado un parlamento á los Voluntarios para que desalojen el edificio, y se niegan á obedecer. Se nos dice que se les ha dado un término, que ignoramos.»

«Son las cinco y media, y las fuerzas populares continúan en las mismas posiciones que decimos antes, sin que los que ocupan el ministerio de la Gobernación le hayan abandonado, y sin que haya habido hostilidad de ningun género hasta ahora.»

«Son las seis, y los Voluntarios se disponen á tomar el edificio que ocupan los republicanos. Creemos que lo lograrán fácilmente.»

«A la hora de entrar nuestro número en prensa, todo parecía indicar haberse por fortuna terminado satisfactoriamente.»

(El Puente de Alcolea.)

Anoche se alteró el orden público en Madrid. Habiéndose mandado por el alcalde primero jefe de los Voluntarios de la libertad, de acuerdo con los comandantes, trasladar la guardia del ministerio de la Gobernación al local que para comandancia general de la fuerza ciudadana se acaba de habilitar en la Plaza Mayor, la compañía que ayer e-taba de servicio abandonó el ministerio de cuatro á cinco de la tarde.

Ninguna demostración se observó durante la tarde; pero en las primeras horas de la noche empezaron á reunirse grupos en la Puerta del Sol y á presentarse poco despues Voluntarios

armados de diferentes batallones y sin orden de sus jefes, que invadieron el edificio, posesionándose del cuerpo de guardia.

El que aparecía como jefe de aquella fuerza irregular era, según parece, un catalán llamado Berga.

Esta fuerza, en número de unos 200 hombres, ocupó todo el edificio, especialmente los balcones, dispuesta, al parecer, á hacer resistencia.

El Consejo de ministros se reunió desde las doce á la una en el ayuntamiento con asistencia del capitán general, de los gobernadores civil y militar y del alcalde popular, quien dispuso la reunión inmediatamente de todas las fuerzas de Voluntarios.

A la una de la madrugada el Sr. Rivero, acompañado de los concejales Sres. Galdo, Olózaga, Santiso y Franco Alonso y algun otro, de tres ó cuatro amigos particulares, del ayudante del general Sr. Izquierdo, del Sr. Queipo, ayudante de S. A. el Regente, y precedido por seis ó ocho individuos del escuadrón de caballería de Voluntarios, se adelantó por la calle Mayor hacia el edificio del ministerio de la Gobernación, hasta donde llegó seguido por algunas compañías del batallón del Centro.

Ya en la Puerta del Sol los tres ó cuatro centinelas que había de avanzada en la esquina de la calle de Correos trataron de impedir el paso á viva fuerza al alcalde popular y á los paisanos que le acompañaban sin armas, llegando al extremo de prorrumpir en insultos y de dirigir los fusiles al pecho del Sr. Rivero.

Este, con una serenidad heroica y con la energía digna de una autoridad, alzó su voz para condenar la conducta de aquellas fuerzas indisciplinadas, diciendo que en aquel momento él era el único y verdadero representante de la libertad.

En este momento de verdadera ansiedad, se presentó el general Contreras con su ayudante, y anunció al alcalde popular que los sublevados se avendrían á que entraran en el edificio que ocupaban 60 hombres de cualquiera de los batallones bajo su mando, y rogó al señor Rivero que evitase una solución sangrienta.

El Sr. Rivero contestó que no tenía inconveniente en darle este encargo, siempre que saliesen del edificio las fuerzas subordinadas.

Después de conferenciar el general Contreras con los insurrectos, volvió trayendo una respuesta negativa, pues aquellos querían permanecer durante la noche en el ministerio.

Entonces el alcalde popular, rechazando toda condición, pasó á mandar ocupar las avenidas por las fuerzas de Voluntarios, tomando además las casas de la Puerta del Sol con la firme resolución anunciada á los insurrectos de romper el fuego al amanecer.

Las calles de la Montera y de Alcalá estaban ocupadas por los cazadores de Buena-vista al mando del Sr. Moret. La Red de San Luis por los cazadores de Prim, los alrededores del ministerio por las calles de la Paz y Correos por los batallones primero y segundo de la Latina; el primero y segundo del Centro ocupaba la calle mayor y plaza de este nombre.

El gobernador civil había situado toda la fuerza de agentes de orden público en la calle del Arenal y Carrera de San Gerónimo.

Tomadas estas y otras varias disposiciones, el Sr. Rivero y las personas que le acompañaban descansaron un rato en el zaguan de la casa de Oñate.

Al dirigirse el Sr. Rivero hacia la Puerta del Sol, el Consejo de ministros se trasladó al palacio de Buenavista, donde permaneció reunido durante toda la noche.

A la madrugada se presentó al alcalde popular una comisión compuesta de los Sres. Pi Margall, García López y Robert, para proponer un arreglo que evitara un conflicto; pero el Sr. Rivero volvió á rechazar toda condición que no fuese la de desalojar inmediatamente el edificio.

Con efecto, cuando solo faltaban algunos minutos para el término de diez que les fijó últimamente el Sr. Rivero para romper el fuego, y cuando se disponía á empezar el ataque, á las cinco y media, se presentó un Voluntario de caballería anunciando que el edificio estaba completamente abandonado.

El ministerio fué ocupado entonces por fuerzas del batallón de la audiencia que manda el Sr. Somalo, y la tranquilidad quedó completamente restablecida.

No hay palabras con que encarecer la prudente conducta y el sereno valor con que el alcalde popular, cuya vida estuvo más de una vez en grave peligro, ha salvado de un conflicto que ha podido ser grave al vecindario pacífico de Madrid.

Se necesita haber sido como nosotros testigos presenciales de los hechos para poder apreciar lo que vale el jefe de la fuerza ciudadana.

S. A. el duque de la Torre se acostó á la hora de costumbre, descansando completamente en la autoridad popular, que había resumido la responsabilidad de este conflicto.

Sin embargo, á las tres no pudo menos de levantarse, porque al ser Regente del reino no ha podido olvidar que era general del valiente ejército español.

—A eso de las cuatro de la madrugada se presentaron al Sr. Rivero dos individuos que llevaban una proclama cuyo texto no nos atrevemos á reproducir, y á cuyo pié se leían los nombres de los redactores de *La Igualdad* y de *La Discusion*.

En esta proclama se aconsejaba á los republicanos que abandonar por ahora toda resistencia por no haber llegado aún el momento oportuno para luchar. El Sr. Rivero no permitió que estos comisionados fueran á llevar esta proclama á los insurrectos, pues quería que

estos cediesen únicamente á la autoridad ultrajada, y no á sugerencias de nadie.

—Hemos visto á muchos jefes de los batallones que pasan por republicanos al lado del señor alcalde popular, y animados del espíritu más favorable al principio de disciplina y autoridad, condenando la conducta de los Voluntarios que, sin orden alguna de sus jefes, habían ocupado la casa antigua de Correos.

Entre otros, vimos á los Sres. Santiso, Pallares y Moraita, que, en unión de otros muchos jefes y oficiales de sus respectivos batallones, trabajaron durante toda la noche para evitar un conflicto, ofreciendo á la vez al alcalde popular su cooperación para hacer volver á la obediencia á los insurrectos.

También son dignos de todo encomio los esfuerzos de los Sres. Pi y Margall, Robert y García López, que han hecho uso de toda su elocuencia y de su prestigio para convencer á los Voluntarios insubordinados de que su conducta era la menos á propósito para llegar á consolidar en este país la libertad, exhortándolos, por lo tanto, á que depusieran las armas, abandonando el local.

—Además de los Voluntarios situados en las inmediaciones del ministerio de la Gobernación, todos los demás batallones han estado sobre las armas durante toda la noche, ocupando las plazas extremas de Madrid.

—Las únicas fuerzas de Voluntarios que han quedado hoy por la mañana en la Puerta del Sol por disposición del Sr. Rivero son dos compañías del batallón que manda el Sr. Gorostiza, segundo del Centro, situándose una en la acera del ministerio de la Gobernación y la otra enfrente, en la avenida de la calle de Preciados.

Además se han situado algunos pequeños retenes en algunos puntos de la capital.

—En uno de los diversos alborotos que se produjeron anoche en la Puerta del Sol, resultaron heridos de navaja cuatro Voluntarios: uno de ellos de gravedad. (*El Imparcial*.)

Anoche, al fin, desde las primeras horas numerosos grupos daban grandes muestras de agitación y descontento delante de la antigua casa de Correos, hasta que algunos milicianos, provistos de sus correspondientes armas, empezaron á hacer tan espontánea cuanto tranquilamente la referida guardia, en medio de los aplausos y vivas de la multitud.

Poco tardó en saberlo el popularísimo alcalde, y bien pronto apareció una compañía del batallón primero del Centro (que según la voz pública es muy de la devoción de Rivero) á posesionarse del edificio en nombre de la autoridad; y parece que fué recibida en medio de general silba, siendo desestimada su pretensión por los improvisados guardianes del ministerio.

Volviéronse los del Centro, entusiasmáronse las masas, hubo sus correspondientes carreras, alborotóse Madrid y fulminó rayos y centellas contra los insurrectos el héroe que en 22 de Junio hizo tamañas proezas en Anton Martín. Comisiones de los milicianos replegados en el Principal partieron inmediatamente á entenderse con Rivero, para exponerle los deseos del pueblo y su aspiración á terminar esta cuestión de un modo honroso para ellos, y que no cediera tampoco en desprestigio de la autoridad; mas el ex-director de *La Discusion*, con su amabilidad y atención habituales, tenemos entendido que les replicó que el comandante del Centro tomaría el Principal, y donde no, lo conquistaría su augusta persona. Nuevas alarmas, nuevos alborotos. Los Voluntarios de la libertad empiezan á formar por barrios, y agitados los ánimos y las pasiones exacerbadas, el temor de un grave conflicto toma entonces serias proporciones.

La imprudencia en los unos y la obstinación en los otros, amenazaban con un rompimiento fatal para Madrid, pero todavía más funesto para las provincias, donde se hubiera interpretado tal vez de otro modo lucha tan insensata.

Las redacciones de *La Discusion* y *La Igualdad* reunidas, inspirándose en sentimientos de patriotismo, y apelando á las simpatías que siempre nos han manifestado los individuos de la Milicia de Madrid, tuvimos el acuerdo de dirigir las siguientes palabras, recordando la paz y la conciliación, como término á las tristes discordancias que en aquellos instantes ponían división en la fuerza ciudadana:

«*La Discusion* y *La Igualdad* á los Voluntarios de la libertad.—Ciudadanos: El triunfo del partido liberal es seguro. Solo puede comprometerlo la falta de paciencia, la inquietud de los Milicianos.

Luchar hoy es exponerse á ser vencidos: luchar mañana es vencer. Aceptar la batalla que se nos presenta es caer en el lazo que se nos tiende, porque es llevarnos á un terreno desventajoso.

Prudencia y calma. La sangre de los Voluntarios es harto preciosa para derramarla inútilmente, cuando dentro de poco se ha de necesitar para obtener el triunfo completo de la libertad.

Mañana podremos combatir obedeciendo á un plan preconcebido: ahora combatiríamos aislados y en completo desorden. ¿Qué conseguiríamos? ¿Qué ventajas esperamos? Ninguna, absolutamente ninguna. Haced una transacción honrosa. De no, el partido republicano no puede comprometerse en vuestro movimiento, porque sobre sus amigos están sus intereses.

Calma, calma. No lucheis entre hermanos. No deis tan escandaloso espectáculo. Prudencia, patriotismo, amor á la libertad.

Por *La Discusion*, Bernardo García, José Rodríguez Morales, Eusebio Ruiz Chamorro, Santiago López Moreno, José Ramos, Victoriano López Fabra.—Por *La Igualdad*, Ramon Cala,

Fernando Garrido, Juan M. Delgado, Andrés Mellado, Carlos Martra, José Alvarez Sierra.»

Al mismo tiempo, hombres decididos de nuestro partido hacían los mayores esfuerzos para persuadir á los que guarnecían el Principal de lo temerario de su empresa, y del imprescindible deber en que se hallaban de evitar una batalla sangrienta, aun sin atender á la mayor ó menor justificación de los móviles que les inspiraban.

Nuestros queridos amigos Roberto Robert, Ramon Cala, y muy señaladamente Pi y Margall, procurando conciliación, ya cerca del señor Rivero, ya entre los Voluntarios del Principal, prestaron indudablemente grandes servicios al pueblo de Madrid y á la tranquilidad pública, que tenemos grande satisfacción en aplaudir.

Merced sin duda á estas exhortaciones, y porque en el ánimo de los Milicianos no estaba el promover conflictos, fuese poco á poco desalojando el ministerio; hasta que al amanecer, hora señalada, según se anunciaba, para romper el fuego entre los beligerantes, quedaba la fortaleza completamente libre y franca al paso de los del Centro, que tomaban posesión por un instante de la acera delantera coronados con la brillante aureola de los vencedores, aunque fué preciso, sin embargo, que Rivero ofreciera que no se harían prisiones, que á nadie se desarmaría y que la guardia del Principal no se confiaría nunca al ejército.

La tranquilidad ha quedado asegurada, y no se debe ciertamente á los esfuerzos ni á la prudencia de S. E. democrática el comandante general *in fieri* de los Voluntarios de la libertad.

No pondremos fin á estas líneas sin llamar la atención de nuestros correligionarios acerca de los imponderables males que habrán de seguirse si, dejándose llevar de la impresión del momento ó de la excitación de un determinado grupo, por el motivo más leve y baladí, ponen en grandes riesgos la tranquilidad del país, y tal vez el porvenir de la causa que tanto aman. (*La Igualdad*.)

El Certamen publica la siguiente importante carta de su corresponsal en Barcelona:

«Barcelona 5 de Setiembre de 1869.—Muy señor mío: La cuestión entre fabricantes y obreros va separándose cada día más del punto céntrico que debía unirlos; y á medida que va prolongándose la *huelga* crece el malestar en todas las clases.

Ha llegado la hora de que el Gobierno tome cartas en el asunto, ó si no, preveo tristes resultados y días de amargura para Cataluña.

En la reunión habida hoy entre los representantes de las tres clases de la industria algodonera, han surgido nuevos obstáculos que dificultan todo arreglo definitivo, á pesar de los buenos deseos de que están animados la mayoría de ellos.

Los oficiales albañiles empiezan á seguir el ejemplo de los hiladores. Hânse emancipado completamente de los contratistas, destajistas y empresarios de obras, porque estos no han accedido según aquellos á sus pretensiones, reducidas á que en lo sucesivo se adopten las bases siguientes: *Primera*, nueve horas de trabajo cada día. *Segunda*, cat'rice reales, tipo mínimo de jornal por día. *Tercera*, un solo aprendizaje para cada destajista ó empresario.

En vista de no haber sido aceptadas estas bases, los oficiales albañiles hacen un llamamiento al público para tomar á su cargo la construcción de toda clase de obras. Los oficiales sastres parece que tambien adoptan alguna resolución por el estilo, á cuyo efecto debían reunirse esta tarde para tratar, dicen, asuntos de interés.

Según nos dicen de París, D. Ramon Cabrera permanecerá por ahora en la frontera española acompañado de su esposa y de una servidumbre que ha traído de Inglaterra.

Parece que el célebre caudillo carlista abriga grandes esperanzas de que su causa ha de triunfar en un breve plazo, é invierte la mayor parte del tiempo en los asuntos de la próxima campaña que ha de empezar bajo su dirección.

La Revolucion Española, de Sevilla, dice el día 7 lo que sigue:

«En Zufre, como en otros muchos pueblos de Andalucía, se ha entendido por libertad la destrucción de todo lo existente á favor de todo lo nuevo, así fuere el culto de lo imposible, como divinidad suprema. El club republicano de Zufre fomenta una propaganda protestante, que no se limita á la circulación de catecismos y folletos, ni á las predicaciones más desaforadas contra la religion de nuestros mayores, que lo es tambien de la mayoría inmensa de este país.

Es preciso que los republicanos y un imberbe catequista, opositor á capellanías por más señas, hagan abandonar el templo y la villa al cura Ortiz, como salió á tiros el cura Tolon á la raíz de los sucesos de Setiembre. Para ello nada mejor que escoger la ocasión precisa en que el cura, revestido de las insignias sacerdotales, predica al pueblo en la misa mayor el Evangelio de la dominica. Turbas furiosas profanan el santuario del Señor, profiriendo *mueras* contra el anciano presbítero, y sus fieles forman un antemural en torno del párroco, impidiendo que cumplan sus amenazas los que se lanzan al presbiterio para realizar sus atroces designios.

La queja del pastor llega á manos del prelado; pero es necesario entenderse con el gobernador civil de Huelva y con el juzgado de Aracena, y mientras se verifica esto, allí está, fiel

á sus deberes, un sacerdote amenazado de muerte, y atacado en la casa de Dios, esperando que se provea á su seguridad, supuesto que debe haber ya renunciado á que se provea á su subsistencia en seis meses de no recibir un maravedí del Tesoro público. La pluma se nos cae de las manos, y hay momentos en que nos preguntamos á nosotros mismos si la libertad es posible donde á esa idea santa se dan traducciones tan monstruosas.»

Leemos en el *Diario de Córdoba*:
«La aparición de un meteoro muy notable en la noche del viernes llamó vivamente la atención de cuantos lo presenciaron. Serían las ocho próximamente cuando en medio de las nubes más densas comenzó á iluminarse la atmósfera, adquiriendo al poco tiempo unas proporciones gigantescas: el color rojizo siniestro que presentaba fué causa de que por algunos se considerase como un espejismo producido por la reflexión de un vasto incendio en las cercanías de la ciudad; version infundada por las circunstancias que lo acompañaron. A las nueve desapareció por completo para reaparecer á las diez, si bien con mucha menos viveza, y finalizando al corto rato. No pudiendo calificarse entre las *auroras boreales*, tanto por el punto de su aparición, iluminación diversa y la ninguna influencia que ejerció sobre las agujas magnéticas, no dejó de ser un fenómeno curioso que alarmó, sin fundamento, á algunos espíritus apocados.»

La Voluntad Nacional dice sobre lo mismo lo siguiente:

«El viernes llamó la atención del público y alarmó á algunos un meteoro que, contra la opinión de nuestro ilustrado colega el *Diario*, creemos no sea sino un fenómeno de espejismo producido por la reflexión de un incendio en las nubes; siendo para nosotros indudable que la variación de intensidad de la luz y aun su desaparición por algun tiempo fué debida á la variación de posición y densidad de la nube reflejante.»

El Telegrafo de Barcelona dice en su número del 6:

«A las once de la noche de ayer cundió en algunos barrios una ligera alarma á que dió margen una disposición del alcalde primero accidental. Se decía, no sabemos con qué fundamento, que esta madrugada se trataría de alterar el orden, bajo pretexto de la apertura de algunas fábricas, y á aquella hora tan avanzada fueron llamados á las Casas Consistoriales todos los alcaldes, concejales, alcaldes de barrio, serenos, municipales, porteros y demás dependientes, presentándose con armas algunos ciudadanos. Se retiraron á los pocos momentos convencidos de que no había motivo para tomar ninguna clase de precauciones. Confirmando estas noticias dice nuestro colega *La Razon*:

«Corre muy válida la voz de que la España Industrial abrirá mañana su fábrica á los trabajadores, pagánoles el 5 por 100 más de lo que anteriormente pagaba, y no el 5 por 100 más sobre el jornal de las dos fábricas que más pagasen, según se había pactado entre obreros y fabricantes. Esta noticia ha producido cierta alarma, cierta agitación, y se teme que mañana ocurrirá un conflicto entre los obreros. El ayuntamiento, el comité republicano federal y algunos diputados de la minoría se están reuniendo á la hora en que escribimos estas líneas para estudiar los medios de evitar cualquier hecho desagradable.»

En su última hora dice *El Eco de la Revolucion* de Gerona del 5:

«Las partidas carlistas que recorren esta provincia son insignificantes. Anteayer Estartús visitó á sus amigos de La Sellera, puso guardia al campanario, comieron, y á la una del día salieron hacia Plantadis, eran 25, 23 con fusil. En el mar Sirbens de San Estéban del Llémano estuvo otra partida mandada por un tal Mayola. En Juanet tambien entraron 12 que procedían de Vich. El brigadier Crespó les persigue.»

Aconsejamos á la diputación que ponga á las órdenes del comandante general 50 Voluntarios, movilizados, de Amer, 50 de Santa Coloma, 50 de Bañolas, igual número de Olot y otros tantos de Tortella y aun no durarán 8 días los ilusos que en vano corren por la montaña de esta provincia.

Sobre lo mismo dice el *Ampurdanés* de Figueras:

«A última hora se nos asegura, por conducto fidedigno, que anteayer viernes se presentó el cabecilla Estartús con 50 hombres en el pueblo de Anglés.»

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

SERVICIO PARTICULAR.

(Agencia Fabra.)

PARÍS 8.—Los ministeriales aseguran que la salud del emperador ha mejorado notablemente. Añaden que ha vuelto á entregarse á sus ocupaciones habituales.

Ayer tuvo con él una larga conversación el ex-ministro Rouher, á la cual se atribuye mucha importancia política.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Lineas de anuncios por 1 día á 30 ctmos., cada una, por 2 á 43, por 3 á 40, por 4 á 35, por 5 á 30, por 6 á 27, y de 7 en adelante á 25. —Reclamos, sueltos, gacelillas, etc., á 150 ctmos. línea.

ANUNCIOS.

—Comunicados desde 100 á 1,000.—Avisos judiciales á 50, y los demás oficiales, ó de defunción, á 100.—A los suscritores de más de trimestre se rebaja del 25 al 50 por 100.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

Boletín religioso.

AVISO
á los señores curas y hermanos mayores.

Los avisos que se remitan para esta sección, de novenas, funciones religiosas, horas de celebrar misa, etc.; se insertan de balde.

Santos de mañana.—S. Nicolás de Tolentino ermitaño y confesor.
Jubiléo.—Está mañana en la iglesia de religiosas de Madre de Dios.

Sección mercantil.

BOLSA DE MADRID.	
Cotización oficial del día 6	
FONDOS PUBLICOS.	
	Ultre.
3 por 100 consolidado	24.40
Idem á fin de mes	24.35
Idem exterior	00.00
3 por 100 diferido	24.20
Idem á fin de mes	00.00
Amortizable de 1.ª clase	00.00
Idem de 2.ª idem	00.00
Deuda del personal	00.00
Billetes hipotecarios	00.00
Billetes de segunda serie	87.00

ANUNCIOS.

Por no necesitarlo su dueño, se vende un excelente reloj moderno, de dos tapas y guarda-polvos de oro; paente inglés, oscilante, montado en 18 piedras rubies; sobre su precio y demás particularidades informará su dueño, calle de Descabezados, número 4, principal.

También se enagena una carabina, de fábrica inglesa, de excelentes cualidades.

Sociedad Española de Crédito Comercial.

Comision de la provincia de Murcia á cargo de D. Pascual Abellan.

Esta comision está autorizada para pagar desde el día 1.º de octubre próximo, el cupon núm. 10 de las acciones de la Sociedad Española de Crédito Comercial, que vence en dicho día, á razon de reales vellon 60 por accion.

El pago se hará á presentacion, con la factura correspondiente, de los cupones firmados al dorso por sus tenedores, quienes deberán asimismo presentar las láminas de accion de que hayan sido cortados.

Se pagan también á presentacion, con factura, que conste el número y cantidad nominal, los intereses de los residuos de acciones del mismo Crédito Comercial á razon de 3 por 100 de su capital nominal.

Murcia 4 de setiembre de 1869.
Pascual Abellan.

POMADA REGENERADORA.

No mas cabellos blancos.
Esta pomada ha venido á reemplazar todas las tinturas conocidas hasta el día. La Regeneradora puede usarse como los aceites y pomadas sin que manche el cutis, mantillas ni sombreros como sucede con los tintes, cosméticos y demás; al contrario, La Regeneradora limpia el cráneo y le preserva de las enfermedades cutáneas, suaviza el cabello y le da un hermoso brillo, viéndose en las canas una rápida desaparicion, pues nutriendo su raiz de las sustancias colorantes que ha perdido, desaparece prontamente á la vista y sin alterar su primitivo color.

Las muchas personas que están usando La Regeneradora están sumamente satisfechas de sus buenos resultados.

No se reconocerá verdadera Regeneradora la que no se espanda en las principales peluquerías y perfumerías de España, y no lleve mi

sello: Barcelona, D. Antonio Torres-Rambal del Centro; Valencia, José Mari; plaza de Santa Catalina. Para los pedidos por mayor calle de Sorolla, núm. 49, Valencia. Peluquería y perfumería, Ratió Palma, señores Camprubi y compañía, Murcia. 6

Se vende un coche-diligencia en muy buen uso.

En el establecimiento de pintura de carruajes de D. Félix Noquera, calle de Aljezares, número 5, darán razon. 13

OTRO CAMBIO.

Se desea permutar 18 tahullas plantadas de olivos y almendros, en término de esta capital, por tierras de la huerta inmediatas á esta ciudad, ó por otra clase de propiedad dentro ó cerca de Murcia.

A LOS ESTUDIANTES

de medicina y á los profesores médicos y cirujanos matriculados en estudios privados.

Se hallan de venta los extractos de las asignaturas para los alumnos de esta facultad. Van publicados los de patologia interna, ídem general, ídem quirúrgica, apósitos y vendajes, higiene pública, anatomía patológica, medicina legal, obstetricia, higiene privada, enfermedades de mujeres y niños, toxicología terapéutica, fisiologia, anatomía general y anatomía descriptiva. El coste de los 16 tomitos es el de 44 rs. todos juntos, y sueltos á 4 rs. Los pedidos se dirigirán al administrador don Antonio Edilla, calle de Isabel la Católica, núm. 21, remitiendo el importe en letras, ó sellos de franco, Madrid.

COMPANIA ESPAÑOLA



GRAN FABRICA MOVIDA AL VAPOR

PARA LA ELABORACION PÉRFEECCIONADA DE

CHOCOLATES

paseo de Areneros, 8, (Barrio de Pozas.)

DEPÓSITO CENTRAL Y OFICINAS, PLAZA DE LA CEBADA, 10, MADRID.
Representante en Murcia el establecimiento de LA PAZ, ZOCO, 5.

INTERESANTE AL PÚBLICO.

En el establecimiento de LA PAZ, ZOCO, 5, en Murcia, se hallará lo siguiente:

Papel en paquetes de 250 cartas á 9, 10 y 12 rs.; por medios paquetes á 5, 6 y 7 rs. Lo hay del llamado discreto de 10 rs. en adelante la caja de 120 cartas con sobre; también lo hay de marca española en paquetes de 250 cartas á 8 rs. y de marca holandesa para el comercio.
Plumas metálicas de dos y tres puntos á 6 rs. la caja de una gruesa, y á 16 reales la caja de 100 plumas de las llamadas de Humboldt. Plumas de ave cortadas á 2 y 5 rs. caja.
Marcos para retratos de molduras doradas y de caoba á 2 rs., y teleoramas para niños.

Calendarios perpétuos á 6 rs.
Ligas de goma para sujetar paquetes de cartas ú otros papeles á 2 cuartos.
Lacre, lapiceros, pastillas de goma para borrar lo escrito con lápiz ó tinta, arenillas finas, portaplumas de hueso, sellos de madera y marfil, pastillas de cola de boca, cajas de obleas de goma, cuchillos de hueso.

Pliegos de soldados de varias clases á 2 cuartos.
Fotografías de actualidad á real y medio y dos reales, retratos, láminas para cuadros ó registro de libros, de Ntro. Sr. Jesucristo, de la Virgen y de otros santos. Estampas á 6 cuartos la docena á escojer, y por menor á cuarto.
Libritos religiosos á 2 cuartos cada uno.
Extracto de Camélias á 14 rs., Albina Desnous á 16 rs., y Leche antifélica á 24, todo para blanquear el cutis y quitar los granos y pecas de la cara.

Agua de María á 14 rs., y agua de la Florida á 44 rs., útiles para fortalecer el cabello y devolverle el color primitivo.
Agua de Cordilleras á 14 y 24 rs., para calmar los dolores de muelas; agua de Makeda á 10 y 11 rs., de Botot á 10, 14 y 24, de Piver á 7 rs. y sanitaria á 10, 16 y 20 rs., útiles para la sanidad de la boca, limpiar y embellecer la dentadura.

Agua soberana á 19 rs., ateniense á 7 rs., tónica antipelicular á 14 rs., extracto vegetal antipelicular á 3 rs., y locion Caumont á 30 rs., para fortalecer el cabello, evitar su caída, quitar la caspa, y ayudar á la salida del cabello nuevo.

Agua de colonia á 7, 10 y 12 rs., de los Druidas á 12 rs.; de lavanda á 7 reales, bencina para quitar manchas á 6 rs., bandolina á 5 rs., cosméticos blancos y negros á 2 y 5 rs., pomada húngara para el bigote á 7 rs., polvos de jabon á 4 rs. y jabones de 2 á 10 rs. uno.
Crema de oriza á 22 rs.; de las Duquesas á 12 y coldcrean á 12, todo para suavizar el cutis.
Incienso de Arabia en latas á 10 y 16 rs., y papel Swan para desinfectar las habitaciones, á 8 rs.

Polvos de Makeda á 10 y 14 rs., de Botot á 9 y 14, de Demarson á 8, de Tajan á 17, y de Piver á 5, todos para la limpieza de la dentadura.
Polvos de arroz con y sin borla á 4 y 12 rs.
Esencias de Piver á 7 rs., de Bouquet á 9 y 12, y triple extracto de Legrand, á 10 rs.

Vinagrillo de Botot á 8 y 11 rs., aromático de Demarson á 8 rs., de Violette, á 9, y de los Druidas á 12 rs.
Pulverina Aupert para mejorar los vinos á 20 rs. el paquete de 1/2 kilo.
Tintura Melanogene á 24, 30, 44 y 50 rs., de Sallés á 30, 36, 44 y 48 rs., de Jeannet á 56, de Madame Chantal á 30, de Caumont para el pelo á 28, la misma para la barba á 28. Estas tinturas hay para negro, castaño ó moreno: de algunas clases se venden los frascos solos ó sea sin caja ni cepillos.
Pomada del Dr. Alain contra la pitiriasis del cutis cabelludo, á 14 rs., y pomada andaluza para hacer renacer el cabello á 24 rs. Hay otras pomadas.

Accite de Filicomo á 5 rs., de Demarson á 4 rs., de los Druidas á 8, de la Florida á 24, de Abrótavo á 5 y 7 rs., y de Bellotas á 7 rs.

Aparatos acústicos á 60 y 80 rs.
Revalenta á 12 y 20 rs.

Hidrolé de Guaco, nuevo agente especial destinado á la toilette, liquido higiénico que empleado en lociones y abluciones, previene y destruye todas las afecciones que puedan alterar la sanidad y la belleza, á 12 rs.

Limas químicas para los callos á 12 rs., el acunt, liquido útil para destruir los callos, el unguento X contra los sabañones, y el superlativo para quitar las berrugas.

Dibujos de varias clases y tamaños, patrones y figurines, desde un real en adelante.

Walses, polkas y otras piezas de música arreglada para piano.

Mapas de Murcia á 3 rs., de España é Italia para pared á 5 rs., y de España en cartera á 12 rs.

Abecedarios para hablar á los sordos-mudos á 2 rs. y medio
Mesas revueltas para exámenes de escritura en las escuelas, á 6 y 8 cuartos.
Planos de Sevilla y Barcelona á 3 rs.

Metros y medios metros de caoba y de haya con cabos cuadrados y tapa; pesas de laton con zócalo de madera, medidas de lata para leche ó aceite, medidas de madera desde el medio decilitro, y de lata el medio decilitro, el decálitro y el doble decálitro.

Chocolates de la Compañia Española á 4, 5 y 6 rs. libra.

VERDADERO

EXTRACTO DE CARNE LIEBIG

DE LA COMPANIA LIEBIG, LONDRES.
EL UNICO analizado y garantizado por el célebre químico el BARON DE LIEBIG, su inventor, y por su delegado el profesor MAX DE PETTENKOPFER.

Los precios son 70 rs. el bote de una libra, 36 rs. el de 1/2, 19 rs. el de 1/4, y 9-75 el bote de 1/8

Se vende al por mayor y menor en Murcia en la sucursal de la Agencia de España, sita en el establecimiento de LA PAZ, ZOCO, 5, y por menor en la farmacia del señor Gomez Cortina, calle de la Frería.

Ntra. Sra. de la Fuensanta, patrona de Murcia.

En establecimiento de LA PAZ se venden láminas para cuadro, grabadas en acero con suma delicadeza.

También se venden láminas de Ntra. Sra. de la Luz, que se venera en el santuario del monte, del mismo tamaño é igual delicado grabado.

PRECIO DOCE CUARTOS.

En el mismo establecimiento se venden

á DOS CUARTOS los siguientes libritos:

Modo de rezar el Santísimo Rosario.

Semana del cristiano ó meditaciones para cada día de la semana.

Visita á los monumentos en la Semana Santa.

Recomendacion del alma, segun el ritual romano.

Trisagio á la Santisima Trinidad.

El Via-Crucis.

Visita á Maria Santisima:

Guía, oraciones y meditaciones para recibir con el debido fruto y reverencia el Santo Sacramento de la penitencia y confesion.

Guía, oraciones y meditaciones para asistir con devocion y recibir con fruto y reverencia el Santo Sacramento de la comunión.

La sagrada pasion de Nuestro Señor Jesucristo, en verso, por Fr. Lope de Vega Carpio.

Sagrada Pasion de Nuestro Señor Jesucristo, en imágenes.

Devoto ejercicio del Via-Crucis, en verso.

BIOGRAFIAS

DE LOS

DIPUTADOS A CORTES

de la

ASAMBLEA CONSTITUYENTE DE 1868,
con los retratos de los mismos perfectamente litografiados por los principales artistas, redactadas por una sociedad de literatos.

PLAN DE PUBLICACION Y BASES DE SUSCRICION.

Esta obra se publica por entregas, repartiéndose por lo menos cuatro ó seis semanalmente, constando cada una de dos retratos estampados á dos tintas y 8 páginas de impresion, 6 16 de estas y un retrato, ó bien solo 24 páginas de texto, segun lo permita la extension de cada biografía, habiéndose estronado al efecto una fundicion.

Los retratos están copiados del original, ó bien de muy exactas fotografías y rectificadas en ambos casos antes de proceder á su estampacion, con las personas que representan.

Se suscribe en Madrid á REAL LA ENTREGA en la administracion, calle de Isabel la Católica, núm. 21, bajo. En Murcia, al mismo precio la entrega franca, de porte, en la Comision de Almazan. Los retratos sueltos, estampados en papel grande, se venderán á dos reales uno en los mismos puntos.

CONSTITUCION DEMOCRATICA DE 1869.

Se venden ejemplares al infimo precio de OCHO CUARTOS, impresos en un tomo de 48 páginas en 8.º añadido con comentarios y notas tomadas literalmente del «Diario de Sesiones». Están de venta en las oficinas de este periódico.